

Aragón-Info, miércoles 9 de abril del 2.003

Nota de prensa ante las declaraciones de D. Pascual Fernández

Ante las declaraciones de D. Pascual Fernández el 5 de abril en Sariñena, la Coordinadora Biscarrués-Mallos de Riglos quiere hacer varias apreciaciones:

Esta es una nueva ofensiva de palabras que nunca van acompañadas por hechos. En julio 2002 el presidente de la CHE ha anunciado que en otoño 2002 se sacaría a información pública, y el mismo Pascual Fernández dijo que esto pasaría en enero 2.003. Nada de esto ha ocurrido, no dejando de ser anuncios electoralistas.

Esta obra está bajo varios contenciosos judiciales, que ponen en entredicho la legalidad de su licitación y del estudio de impacto ambiental.

Aún si la administración se planteara ignorar la legislación, la situación administrativa y técnica del proyecto del pantano no aprobado y que solamente está preadjudicado para la realización de otro proyecto hace inviable su comienzo. Además de que no es aconsejable su avance por encima de la justicia tal como se demostró en Santaliestra donde han tenido que devolverse los terrenos expropiados.

La verdadera frase es “ya se empezaba en otoño del año...”, desde 1982 se lleva 20 años empezando el pantano de Biscarrués. Esta situación nos habla de falsas promesas hechas de forma tan repetida, que, hay que hablar, ya, de mentiras deliberadas y una de las obligaciones de la administración pública elegida por toda la nación debería ser no mentir. Pese a que sus declaraciones se queden en palabras consideramos este hecho demasiado grave. Nos gustaría que midiera sus palabras porque está hablando de cosas muy graves que afectan al presente y el futuro de cientos de personas. Se debería tener una delicadeza exquisita cuando se juega con la vida y el futuro de tantas personas, una delicadeza que no conocen.

La Galliguera después de 20 años ya ha superado el parón vital que una amenaza así de grave hace sufrir a toda zona, (como ya sucedió en Campo, Berdún y muchos pueblos del Pirineo), y ahora se está invirtiendo con fuerza en las posibilidades agrícolas del valle y las aguas bravas del río Gállego. Por eso en La Galliguera se está muy hartos de que se manipule la información, de que se mienta, para ser portada y conseguir votos.

La Coordinadora reclama que se dé a la zona de La Galliguera el mismo trato que al resto del territorio español, es una zona con todo el derecho del mundo a existir y nos negamos a desaparecer bajo las aguas de un pantano en nombre del interés de otras zonas de las que tienen la misma categoría. Si hacemos caso de la finalidad oficial de este pantano se repite el esquema del PHN, este pantano supone un trasvase, quitarle a una zona que vive del río su vida para dárselo a otra. La Nueva Cultura del Agua demuestra que una gestión moderna y eficaz del agua hace innecesaria esta obra de regulación, junto al Recrecimiento de Yesa, Santaliestra y Susia. Por otro lado es muy fácil hacer estas declaraciones en Monegros, ahí donde están esperando oírlo, sin embargo deberían hacerse en el Levante destino final de las aguas de Biscarrués.

Pero el lugar legítimo sería en La Galliguera dando el protagonismo a los afectados, pero les cuesta mirar a los que son continuamente amenazados sin ser escuchados ni respetados.

Solicitamos al Gobierno de Aragón que defienda a toda su comunidad incluida estas tierras, aplicando las figuras de protección que merece: por ejemplo declarar de interés recreativo las aguas del Gállego a su paso por los Mallos de Riglos.

Hace unos meses D. Luis Estaun, consejero de turismo, inaugurando instalaciones de aguas bravas en Murillo de Gállego dijo que esta zona tiene una gran realidad y un gran potencial que está sabiendo aprovechar. Les pedimos coherencia, no se puede ser consciente del potencial del río Gállego y la Galliguera luego no defender sus intereses frente a una amenaza que acabaría con ella. El gobierno de Aragón ha de hacer una apuesta decidida por todo su territorio.

Para finalizar nos felicitamos por el éxito de la manifestación de Barcelona en que de nuevo la cuenca del Ebro ha expresado su rechazo al trasvase y a los pantanos que lo hacen posible. Y animamos a participar en la manifestación “Por la dignidad de la Montaña- STOP EMBALSES- Es de justicia” que será en Jaca el domingo 11 de mayo.

A su vez felicitamos a la Asociación Río Ara, sobre todo a todas las gentes de Jánovas y del Sobrarbe, y nos alegramos como ciudadanos que podrán disfrutar de un espacio al que todos tenemos derecho. Y felicitamos a Santaliestra y el río Ésera porque la justicia sigue dándoles la razón. Acabamos invitando a todos a participar en las jornadas de “Descubre la Galliguera”, en las excursiones de “A vueltas por el Río Gállego” y en las I Jornadas del Río Gállego en esta primavera 2.003, que les posibilitarán conocer el impresionante patrimonio de este territorio.

Biscarrués, 7 de abril de 2003



